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新华社北京4月25日电 4 月 25 日，中
共中央总书记、国家主席习近平同老挝人民
革命党中央总书记、国家主席通伦就中老建
交60周年互致贺电。

习近平在贺电中指出，中老是社会主义友好
邻邦和牢不可破的命运共同体。建交60年来，
中老始终心意相通、真诚相交，坚持弘扬和践行
和平共处五项原则，给两国人民带来了实实在在
的福祉，树立了国家间交往的典范，为推动构建
人类命运共同体作出了积极贡献。新冠肺炎疫
情发生后，中老同舟共济、携手抗疫，生动诠释了
患难与共、守望相助的命运共同体精神。

习近平强调，我高度重视中老关系发展，
愿同总书记同志一道努力，以落实构建中老命
运共同体行动计划为主线，密切高层往来，加
强战略沟通，深化务实合作，推动中老命运共
同体建设在下一个60年不断迈上新台阶，使两
国人民永做好邻居、好朋友、好同志、好伙伴。

通伦在贺电中表示，热烈祝贺以习近平同
志为核心的中共中央在推进新时代中国特色社
会主义事业中取得的伟大成就，衷心感谢中方
为老方抗击疫情、推动经济社会发展提供的宝
贵援助和大力支持。老中关系正处于历史最好
时期，老方愿同中方深化全面战略合作，扩大
各领域友好交往，推动老中命运共同体建设持
续发展。

同日，国务院总理李克强同老挝政府总
理潘坎也互致贺电。李克强在贺电中说，站
在新的历史起点，中方愿同老方巩固政治互
信，推进互利共赢合作，办好建交和中老友
好年庆祝活动，不断丰富中老命运共同体内
涵，为两国全面战略合作注入强大动力。潘
坎在贺电中说，老方始终珍视老中友好关
系，愿同中方弘扬优良传统，深化务实合
作，推动老中命运共同体建设走深走实。
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新华社三亚4月24日电（记者李宣良） 海军三型主战
舰艇——长征18号艇、大连舰、海南舰23日在海南三亚某
军港集中交接入列。中共中央总书记、国家主席、中央军
委主席习近平出席交接入列活动。

四月的三亚，天高海阔，日暖风清。军港内，三型主
战舰艇一字排开，按海军最高礼仪悬挂满旗，来自海军部
队和舰艇科研生产单位的代表 2400人在码头整齐列队，气
氛隆重热烈。

下午 3 时 30 分许，交接入列仪式开始，全场高唱中华
人民共和国国歌，五星红旗冉冉升起。仪仗礼兵护卫着八

一军旗、命名证书，正步行进到主席台前。习近平将八一
军旗、命名证书分别授予长征18号艇艇长、政治委员，大
连舰舰长、政治委员，海南舰舰长、政治委员。三型舰艇
的舰艇长、政治委员向习近平敬礼，从习近平手中接过八
一军旗、命名证书。习近平同他们合影留念。

张又侠主持仪式，许其亮宣布舰艇入列和舰艇名、舷
号。丁薛祥、刘鹤，以及李作成出席仪式。

中国船舶集团有限公司董事长雷凡培、海军政治委员
秦生祥在仪式上先后发言。

交接入列仪式在中国人民解放军军歌声中结束。随

后，习近平登上新入列舰艇，检阅舰艇仪仗队，察看有关
武器装备，同官兵进行交流，并在航泊日志上郑重签名。

活动期间，习近平在码头亲切接见了舰艇科研生产人
员和海军部队官兵代表。

经中央军委批准，这次交接入列的三型主战舰艇分别
命名为：中国人民解放军海军长征18号艇、舷号421，中国
人民解放军海军大连舰、舷号105，中国人民解放军海军海
南舰、舷号31。

中央和国家机关有关部门、军委机关有关部门、海军、海
南省以及舰艇科研生产单位的负责同志参加交接入列仪式。

习近平出席海军三型主战舰艇
集 中 交 接 入 列 活 动

4月23日，海军三型主战舰艇——长征18号艇、大连舰、海南舰在海南三亚某军港
集中交接入列。中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平出席交接入列活动并
登上舰艇视察。图为习近平向海南舰授予军旗、命名证书。

新华社记者 李 刚摄

4月23日，海军三型主战舰艇——长征18号艇、大连舰、海南舰在海南三亚某军港
集中交接入列。中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平出席交接入列活动并
登上舰艇视察。图为习近平亲切接见舰艇科研生产人员和海军部队官兵代表。

新华社记者 李 刚摄

4月23日，海军三型主战舰艇——长征18号艇、大连舰、海南舰在海南三亚某军港
集中交接入列。中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平出席交接入列活动并登
上舰艇视察。图为习近平向长征18号艇授予军旗、命名证书。 新华社记者 李 刚摄

4月23日，海军三型主战舰艇——长征18号艇、大连舰、海南舰在海南三亚某军港
集中交接入列。中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平出席交接入列活动并
登上舰艇视察。图为习近平向大连舰授予军旗、命名证书。 新华社记者 李 刚摄

“叮！”电梯门一开，灼灼热浪扑面而
来。在位于武汉光谷的长飞光纤光缆股份
有限公司，记者刚进生产车间，就被里面
的温度烤得满脸通红。

“这会儿我们在 30 多米高的拉丝塔顶，
觉得热吧？拉丝炉里头，温度比 2000℃还
高。”光纤生产车间现场负责人袁强说，“从
这产出的光纤，可是我们的‘尖板眼’（注：当
地方言，意为厉害的东西），建设 5G、数据中
心、特高压，冇得它不行哟！”

一根细溜溜的光纤，能藏着什么高精
尖技术呢？

拉丝炉内，有一根垂直立着的透明“水
晶柱”。“这个就是光纤预制棒了，直径220毫

米，外表‘傻大粗’，你观察一下它怎么‘变’
成光纤吧。”袁强对记者说。站在塔顶往下
看，光棒加热熔化后，在拉丝塔高速牵引下，
细如发丝的光纤轻盈跃出。

“只看见导轮在飞速旋转，这光纤咋不
动啊？”记者问。

“哈哈，看着像静止画面，是因为拉丝
速度太快了！就我们说话这工夫，楼下就
收了好多卷光纤啦！”袁强笑道。

下到一层，果然，光纤被盘成卷整齐
码放，堆满货架。机器轰鸣声中，检测工
程师紧张有序地对光纤做性能测试，工艺
工程师在仔细查看工艺参数。

记者又来到光纤预制棒工艺车间，只
见一侧的机器上，一根空心玻璃管正在封
闭机台上进行芯棒沉积；另一侧的机器
上，这根胳膊粗的透明棒芯，经过高温熔
缩，逐渐烧实，通体透亮如水晶。

“接下来，就像制造铅笔时将笔芯嵌入
木头似的，棒芯外层再包上厚厚的玻璃套
管，光纤预制棒就做成了。这是光纤光缆
行业最核心的光棒制造。”袁强说，“目
前，长飞是全球唯一掌握了预制棒三大主
流制备工艺的企业，能制造直径220毫米的
光棒，单棒拉纤可长达 8500 公里，为全球

最高技术水平。”
“我们不仅掌握了关键生产技术，而且这

些制造装备全是长飞自主设计生产的，机器
上有公司的logo呢！”长飞创新中心总监兰小
波补了一句。还真是！记者面前的机器都印
着彩色字样“YOFC（Yangtze Optical Fibre
and Cable，长飞公司英文名）”。

“刚成立时，长飞是全套引进国外公司
的制造工艺，可见不着现在这景象。”兰小
波感叹，外国工程师安装好了拉丝塔等制
造设备后，留下厚厚的外文说明书，长飞
人看都看不懂。但日常保养、维修哪能次
次找外方专家？“只好自己研究、摸索。通
过引进消化再吸收和自主创新，我们终于
造出了自己的生产设备。”

“那现在不怕被‘卡脖子’咯？”
“当然不怕！”兰小波说。作为全球最大的

光纤预制棒、光纤及光缆供应商，除了产品畅
销70多个国家和地区，长飞还累计向国内外输
出了百余条光纤生产线。在拉丝、筛选、测试
和包装等光纤制造核心设备上，公司已实现全
闭环自主研发及供应。在长飞展厅，品类繁多
的光纤产品让记者有点眼花。

“用自家的‘碗’，装自家种的‘粮’。”长
飞公司执行董事兼总裁庄丹这样概括长飞

的自主创新之路。“之前30多年，长飞从跟
跑做到了部分领跑，今后要争当科技创新
主引擎。”

能不能在“十四五”期间再造一个长
飞？庄丹信心满满。面向下一代通信和数
据中心技术，公司已开发空分复用、多芯
光纤等具有世界领先水平的新产品，成为
具有生态主导力、全球竞争力的产业链

“链主”企业。就在最近，长飞和中国移
动成功验证 800G 系统 1100 公里传输，在
大容量、长距离光传输技术研究领域有了
新突破。

工作间隙，一名工艺工程师告诉记者，
从他这个工位生产出来的光纤，有的将被运
到海外。“你去公司的智能工厂‘大脑’看看，
不仅是国内，印尼、南非等国外的厂子都在
马不停蹄，我们更要加把劲。”

长飞的光纤预制棒、光纤、光缆三大
主营业务已问鼎世界第一。袁强透露，除
去年因疫情受到影响，光纤生产线自 1992
年建成投产后就几乎没停过，今年以来更
是火力全开，24小时处于满产状态。

“订单太多，不铆起干来不及啊！我们
的员工换了一班又一班，机器可是一秒钟也
没停！”说这话时，袁强的眉眼里都是笑。

作为武汉光谷的制造业单项冠军，长飞公司今年以来马不停蹄、火力全开——

“订单太多，不铆起干来不及啊！”
本报记者 叶 子


